

## Gobierno gasta 1.1 bdp al año en burocracia (El Financiero 16/06/11)

Gobierno gasta 1.1 bdp al año en burocracia (El Financiero 16/06/11) Ivette Saldaña Jueves, 16 de junio de 2011

- 394 mil mdp son pagos adicionales a las remuneraciones normales.
- Monto total supera casi 300% al presupuesto de cuatro entidades.
- Asignación ineficiente de recursos, principal problema: De la Cruz.

**OPACIDAD EN PAGOS A LA BUROCRACIA** Los burócratas de México reciben más que las remuneraciones a su trabajo y el pago de servicios de salud. Obtienen prestaciones extra que ni siquiera son transparentes y como la burocracia no es suficiente hay gastos por contratar personal externo. Todo ello suma un gasto gubernamental de 1.1 billones de pesos que pagan los contribuyentes anualmente, que representa 9 por ciento del PIB, sin que ese dinero se traduzcan en desarrollo económico y social. De esa cantidad, 394 mil millones de pesos son pagos adicionales a las remuneraciones normales que en ocasiones no son claras, además de que es una cantidad mucho mayor a los 347.9 mil millones de las remuneraciones al personal permanente. El director del Centro de Investigación en Economía y Negocios del Tecnológico de Monterrey, José Luis de la Cruz Gallegos, aseguró que el gasto total de 1.1 billones es casi tres veces mayor al presupuesto de las cuatro principales entidades federativas del país, Distrito Federal, Estado de México, Jalisco y Nuevo León y que asciende a 407 mil millones de pesos. "El gasto en burocracia en México es excesivo, en términos relativos con respecto al PIB, comparado con la riqueza que generan otros países. Hay países que necesitarían más de un año para pagar tanta burocracia", afirmó en entrevista. Dijo que el gasto de servidores públicos y las erogaciones adicionales representan una proporción del 9 por ciento del PIB de un año, ya que además de las remuneraciones normales, hay otros pagos que se catalogan como pagos "adicionales" "estímulos" "otras prestaciones sociales y económicas" "alimentos y utensilios", etcétera. Explicó que en total la burocracia requiere 334 mil millones de pesos para "pagos adicionales a las remuneraciones normales", pero ni así es suficiente, ya que se contratan personas ajenas a la estructura del sector público mexicano y por esa contratación de servicios adicionales se gastan 60 mil millones de pesos más. Por lo tanto, son casi 394 mil millones de pesos "que eclipsan el presupuesto destinado a la infraestructura carretera y de energía eléctrica, y evidencia que en México el problema no es la falta de recursos, sino una asignación ineficiente de los mismos", afirmó el investigador. Mayor contratación Las dependencias que más requieren de contratación de servicios adicionales y que más pagos adicionales hacen a sus trabajadores son Pemex, CFE, IMSS e ISSSTE, que en conjunto destinan a esos rubros 189 mil millones de pesos, casi la mitad de los 394 mil millones. De la Cruz Gallegos explicó en un documento que el gobierno federal y sus entidades tienen costos extra -infraestructura y servicios- por mantener en operación al aparato burocrático, como por ejemplo: alimentos y utensilios, servicios de arrendamiento, servicios financieros, bancarios y comerciales, traslados y viáticos por los que pagan 65.9 mil millones más. Si la cantidad anterior se suma a los 394 mil millones, resultan 460 mil millones de pesos adicionales a los 347.9 mil millones por remuneraciones al personal permanente, además de 325.8 mil millones de los ramos administrativos, lo que da un gran total de 1.1 billones. "Es un gasto excesivo porque reclama que la sociedad tenga que pagar vía impuestos o distraer recursos de ingresos petroleros para financiar a esta burocracia improductiva", explicó. En el documento "Gasto de gobierno en servidores públicos y erogaciones adicionales", el investigador da cuenta de que la entidad que más recursos gasta en remuneraciones adicionales y especiales y otras prestaciones sociales y económicas es el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) con 81 mil 196 millones; por mantener a la burocracia -alimentos, arrendamiento, viáticos, etcétera-, esta instancia gastó 7 mil 261 millones más, mientras que para el pago de personal transitorio y servicios profesionales gastó 12 mil 80 millones más. En segundo lugar está Petróleos Mexicanos con 44 mil 739 millones de pesos, considerando además que requiere 11 mil 734 millones adicionales para alimentos, viáticos, arrendamiento y demás costos por mantener a la burocracia. Además de que por personal temporal y profesionistas contratados externamente erogaron tres mil 506 millones.